

## Sainte Barbe – 6 et 7 décembre 2024

S'il est bon de perpétuer certaines traditions, il est encore mieux de ne pas les déconnecter de leur sens premier et de leurs origines. Ainsi en est-il de la sainte Barbe, bien connue pour être la patronne des pompiers mais aussi des mineurs. Et de se rappeler que, mêlant histoire et légendes, Barbe ou Barbara, d'abord protégée miraculeusement du feu mis à la tour où elle était enfermée car consacrée au Christ, sera finalement exécutée par son propre père suite à quoi celui-ci sera aussitôt frappé par la foudre, ce feu d'en haut, du ciel. De là, découle une dévotion envers la sainte notamment pour être protégé d'une mort subite et de tout ce qui touche au feu.

Comme chrétienne, la vie et le témoignage de Barbe renvoient au Christ qui est véritablement celui qui nous sauve de la mort éternelle, d'abord par son Incarnation, sa venue parmi nous que nous préparons par ce temps de l'Avent, puis par sa Passion, c'est-à-dire sa mort sur la Croix, et enfin sa Résurrection, son relèvement du séjour des morts. Bref, Noël et Pâques.

En fêtant la Sainte Barbe, nous pensons notamment à ce corps particulier qu'est celui des sapeurs-pompiers dont la mission se résume dans le secours et l'assistance, parfois au péril de sa propre vie. Avec vous, nous rendons grâce à Dieu pour les talents développés et les compétences acquises en vue d'intervenir le plus efficacement possible là où il y a des personnes en danger ou en souffrance. *« Ce que chacun de vous a reçu comme don de la grâce, mettez-le au service des autres »*, avons-nous entendu dans cette lecture tirée d'une lettre de l'apôtre Pierre, et aussi cette autre recommandation : *« celui qui assure le service, qu'il s'en acquitte comme avec la force procurée par Dieu »*. Par-delà donc la formation indispensable pour bien exercer son service, il y a cette force que Dieu veut procurer à chacun et que Lui seul peut nous donner. A chacun donc de prendre à la fois tous les moyens humains pour bien remplir sa tâche, sa mission, mais aussi tous les moyens que le Seigneur nous offre pour être des relais de sa bonté, bien plus de sa charité comme nous l'avons entendu dans l'Évangile. En effet, nous avons tous la capacité d'agir pour le bien être de notre prochain, pour qu'il soit nourri, logé, visité. Nous avons tous, en nous, des ressources naturelles et simples capables d'améliorer la vie des autres, mais aussi de les aider quand cela est nécessaire.

Et la vérité c'est que « tout est don » : tout bien, toute charité trouve sa source en Dieu. La vérité, c'est que Celui qui nous inspire d'accomplir de si solidaires actions n'est autre que notre Dieu, créateur et sauveur du genre humain. Puissiez-vous vous tourner vers Lui, le prier et l'écouter chaque jour afin de découvrir de quel amour nous sommes aimés et de quel amour nous pouvons aimer le prochain dans les plus petits actes du quotidien.